

FE, TRADICION, SOLEMNIDAD

## La festividad del Corpus

Pórtico

Como habíamos previsto fué algo extraordinario la fiesta del Corpus, a lo que contribuyó la esplendidez del día lleno de luz sin excesivo calor. Por la mañana la Misa de Pontifical celebrada en la Santa Iglesia Catedral Basílica se vió concurridísima, pues el número de fieles que a ella asistieron llenaba casi completamente sus extensas naves, siendo numerosísimo el cortejo de asistentes que a la salida del templo acompañó hasta su Palacio al Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca para besar su anillo pastoral. Por la tarde bastante tiempo antes de la hora fijada para la procesión se veían las calles de su tránsito llenas completamente de un gentío imponderable, ávido de recuperar una fiesta de la que hacía ocho años se veía privado y que ahora gracias al Caudillo volvía a gozar.

Las fuerzas militares, como era antigua costumbre, cubrieron la carrera para rendir los honores a S. D. M., lo cual dió aquella vistosa que es propia de tan espléndida fiesta. Y siguiendo la tradición, presencié el paso de la procesión el Excmo. Sr. Comandante General de Baleares desde la tribuna baja del Ayuntamiento, acompañado de los Jefes de Cuerpo.

La procesión fué una magnífica manifestación de fe religiosa reinando durante toda ella el mayor orden y compostura.

Después de que se hubo retirado el Sagrado cortejo, cuya entrada en la Basílica fué de una emoción inenarrable, se llenaron de gentío el Borne y sus alrededores, colmándose, haciendo casi imposible el servicio las horchaterías y cafés, pues también bajo este punto de vista quiso el público palmesano cumplir la tradición.

### Misa de Pontifical en la Basílica

Anteayer, con motivo de la festividad del día, en nuestro primer templo se celebró solemne Misa de Pontifical.

La Catedral Basílica estaba adornada e iluminada con gran profusión, ofreciendo el aspecto de las grandes solemnidades.

Ofició de Pontifical el Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo Dr. Miralles, asistido de diácono por el M. I. Señor D. Juan Quejgas y de subdiácono por el M. I. Sr. D. Jaime Espasas. Actuaron de diácono y subdiácono de honor los M. I. Sres. don Francisco María Ortega de la Lorena y D. Enrique Ibáñez Rizo; y de presbítero asistente el M. I. Sr. don Juan Roger.

Ocupó la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. D. Antonio Sancho.

Ocupando el sitial de costumbre, asistió a la solemne Misa, el Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcalde interino señor Cirerol, e integrado por los señores señores Andreu, Rotger, Alabern, Buades, Salleras, Valldés, Bonet, Mesana, Hevia, Tur, Sastre, Roca y Cortés y el Secretario Sr. Rosselló.

Por la «Schola Cantorum» y el pueblo se cantó la Misa «De Angelis».

Terminada la Misa, S. E. Ríma, dió la bendición a los fieles congregados en el templo.

### La procesión

Mucho antes de las siete de la tarde, hora anunciada para la salida de la procesión eucarística, todas las calles del itinerario se hallaban concurridísimas de gente que iba a situarse para presenciar el paso de la procesión.

A las seis y media llegaban las fuerzas que habían de cubrir la carrera, al mando del coronel de Artillería señor Martínez de Tejada.

La columna estaba compuesta por dos batallones de infantería, que cubrieron el trayecto desde la puerta de la Catedral, calles de Gónded, Cort y Colón. Un grupo de Artillería a pie, que cubrió las calles de Bolesteria, Platería y Plaza de Santa Eulalia. Una compañía de Ingenieros, que cubrió las calles de Morey y San Pedro Nolasco. Y una compañía de Intendencia que cubrió las calles de Zangladi y Estudio General.

A la hora determinada, en punto, salió de la Catedral la procesión. Abrieron marcha la Guardia Municipal montada y los tambores del

Ayuntamiento, seguidos por el pendón de la Purísima de la Catedral. Seguían las Congregaciones menor, mayor y Seglares Católicas del Patronato Obrero, llevando la imagen de San José; el Apostolado de la Oración, de Santa Catalina; la Juventud Oratoriana, los alumnos y antiguos alumnos del colegio de San Juan Bta. de La Salle, los Cruzados del Amor Divino y los Latinistas del Seminario.

A continuación venían la Juventud Antoniana, llevando la imagen de San Antonio; el Círculo de Obreros Católicos; nutrida representación del Cuerpo de Bomberos, vistiendo uniforme de gala, y la Banda Provincial.

Marchaban después las Asociaciones de los médicos San Cosme y San Damián, los Sagrados Corazones, la Congregación Mariana de la parroquia del Sagrado Corazón, la Congregación de la Presentación y San Alonso Rodríguez, la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, la Adoración Nocturna, la Asociación de la Oración y Vela al Stmo, nutrido grupo de la nobleza acompañando la imagen de la Inmaculada, y las secciones de Juventud y de Hombres de Acción Católica.

Presidían las anteriores Asociaciones el Rdo. don Bartolomé Bosch, don Pedro Morell y don José Ramis de Ayreñor, de la Junta Diocesana de Acción Católica, seguidos por la Banda Municipal.

Venían, luego, la Comunidad de religiosos de los Sdos. Corazones, llevando la imagen de los titulares; las comunidades de PP. Paules y Jesuitas; los Teatinos, llevando la imagen de San Cayetano; la V.O.T. de San Francisco y Capuchinos, con sus respectivas Comunidades, llevando sendas imágenes de S. Francisco; la Comunidad de PP. Mercedarios, con las secciones de Jueves Eucarísticos, Indignos Esclavos y Flechas Navales, llevando la imagen de Nra. Sra. de la Merced; la V.O.T. de San Agustín, seguida por la Comunidad de PP. Agustinos, llevando la imagen de su titular; y la Parroquia de la Sma. Trinidad.

A continuación marchaban las Obreras y Cleros parroquiales de San Nicolás, San Miguel, San Jaime, Santa Cruz y Santa Eulalia, llevando la imagen de sus titulares, yendo los oficiales revestidos de capa pluvial.

Seguían varios sacerdotes, representando los Santos Apóstoles, acompañados cada uno por dos seglares.

Luego, presidida por su capellán Rdo. Sr. Canet iba nutrida representación de la Cruz Roja Española. Marchaban, a continuación, todos los Jerarcas y Delegados de servicios de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, presididos por el Jefe y el Secretario Provincial Sres. Boloqui y Saiz Gralla, y el Jefe Provincial de Propaganda, señor Sancho.

Seguían luego: Comisiones de Jefes y Oficiales de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, presididos por el Comandante de Infantería señor Moragues Cabot y los Jefes de la Armada señores Salvá y Malberti.

El «Tintináculo» y el «Conopeo» la imagen de San Pedro y la «Lladanía».

Venían a continuación gran número de seminaristas y el Clero y Cabillo Catedral.

La Sagrada Forma era llevada en la rica custodia de nuestra Catedral, conducida en andas por varios sacerdotes, y bajo palio, cuyas varas sostenían caballeros de nuestra sociedad vistiendo de frac, dándole escolta de honor la escuadra de gastadores del Regimiento de Infantería.

Actuaba de preste el Prelado Excelentísimo y Reverendísimo señor Arzobispo-Obispo Doctor don José Miralles, actuando de diáconos de honor los M. I. señores don Francisco María Ortega de la Lorena, Arcediano, y don Enrique Ibáñez Rizo, Chantre, y de presbítero asistente el M. I. señor don Juan Roger, Deán.

A continuación venía el Ayuntamiento en Corporación, bajo maza, integrado por el secretario señor Rosselló y los señores señores Cortés, Roca, Tur, Hevia, Mesana, Buades, Mascardó, Bonet, Sastre, Valldés y Rotger, presididos por el G.bernador Civil interino señor Moragues Monlau, el alcalde accidental señor Cirerol y los Tenientes de Alcalde señores Andreu y Alabern.

Cerraba la marcha de la religiosa comitiva una compañía del Regimiento de Infantería, con bandera,

banda y música, al mando del capitán señor Liadó y una sección de milicias de primera línea de Falange Española Tradicionalista y de las JONS al mando del alférez señor Barbará.

El Excmo. Sr. Comandante general, acompañado del Jefe de la Base Naval, del consul de Italia, señor Ramondino y de los primeros jefes de Cuerpos y dependencias de esta plaza presencié el paso de la procesión desde la tribuna del Ayuntamiento. Allí fueron recibidos por el gestor municipal señor Salleras.

Al llegar el Santísimo frente a la Casa Consistorial fué arriada la bandera nacional, depositándola sobre un altar levantado al efecto sobre el que se colocó por breves momentos la custodia.

Inmediatamente se reanudó la marcha, repitiéndose la ceremonia frente a la Diputación, donde también se había levantado artístico altar.

Al ser sacada la Sagrada Forma de la Catedral, el órgano y la banda militar interpretaron el Himno Nacional.

Las fuerzas que cubrían la carrera, al pasar el Santísimo le rindieron los honores de ordenanza, rindiéndole las armas.

En las calles de Estudio General, San Pedro Nolasco, Santa Eulalia y Colón, al paso de la Custodia, las bandas de Intendencia, Ingenieros, Artillería e Infantería, respectivamente, interpretaron el Himno Nacional.

De regreso la solemne procesión a la Catedral, se cantó solemne Te Deum y a continuación S. E. Reverendísima efectuó la reserva de Su Divina Majestad.

El devoto acto finalizó cantándose el Himno Eucarístico.

## ESPAÑA EN ITALIA

### La Misión española en Roma

#### El Papa recibe al señor Serrano Suñer y sus acompañantes

Roma.—En la mañana de ayer festividad de Corpus Cristi Su Santidad el Papa Pío XII recibió a los componentes de la misión española. A las 12 en punto celebró audiencia con el Ministro de España cerca del Vaticano y unos minutos después recibió el señor Serrano Suñer y a los demás miembros de la misión española.

El Pontífice pronunció unas breves palabras; en primer lugar manifestó la gran complacencia que tenía en recibir a los representantes que tanto han hecho para el restablecimiento del Catolicismo en España. A continuación el Papa hizo votos por la inmediata prosperidad económica, espiritual y moral de la Nueva España.

Al despedirse encargó el Soberano Pontífice al Ministro de la Gobernación que dirigiese un saludo al Caudillo a quien concedía una especial bendición.

La entrevista entre S. S. el Papa y el Ministro de la Gobernación ha sido cordialísima y la comprensión entre los dos interlocutores fué inmejorable.

Acabada la entrevista con el Soberano Pontífice el Ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer fué recibido por el Cardenal Maglione, secretario del Estado.

#### El señor Serrano Suñer habla a los españoles en la Embajada de España

Ciudad del Vaticano.—En la Embajada de España se celebró un acto en honor de S. E. el Ministro de la Gobernación siendo invitada toda la colonia española.

El Ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer pronunció unas palabras a los españoles en su mayor parte religiosos que allí se hallaban presentes.

Comenzó diciendo: Me dirijo principalmente a los españoles que en estos momentos se encuentran en Italia para recordarles la misión de España.

Están presentes en mi alma las palabras paternas y morosas del Padre Común de todos los fieles.

A continuación el señor Serrano Suñer se refirió al espíritu religioso instaurado por los Reyes Católicos y que dió lugar a la unidad de España.

A continuación el ministro español se refiere a los procedimientos colonizadores de España y pronuncia las siguientes palabras: Hoy día la investigación serena ha puesto las cosas en su punto y ya está fracasada la leyenda negra de España, devolviéndonos el honor en compensación a los ultrajes recibidos.

## LA HERMANDAD ITALO-ESPAÑOLA

### Discursos del Duce y de Serrano Suñer

He aquí el texto de los discursos cruzados entre el Duce y el señor Serrano Suñer en el acto oficial celebrado en Roma:

#### El discurso del Duce

Excelencia: Me es particularmente grato daros mi bienvenida y la del Gobierno fascista y saludar en vos al representante de esta España heroica y victoriosa a la cual se ha dirigido la electuosa simpatía del pueblo italiano.

Los sentimientos de fraterna solidaridad que unen a la nación italia-

Si la asistencia del cielo no nos falta ninguna fuerza humana será capaz de arrollarnos.

El Padre Santo sigue diciendo el señor Serrano Suñer dijo esta mañana que nuestra fe sencilla, y que esta fe sencilla dice más que ciertas piletas intelectuales.

El señor Serrano Suñer terminó su discurso relacionando la fe católica de España con el patriotismo que se exige a todos los que se aprecien de ser españoles, pues cuando todo se ha dado a la Patria, aún no se ha dado bastante.

#### Dois horas duró la conferencia del Duce con el señor Serrano Suñer

Roma.—La entrevista sostenida entre el señor Serrano Suñer y el Duce a presencia del Conde Ciano se prolongó durante más de dos horas.

#### Comentarios italianos a los discursos del Duce y del señor Serrano Suñer

Roma.—Toda la prensa italiana se ocupa con todo interés del desfile de los legionarios españoles e italianos así como de los «brindis» cambiados entre el Duce y el señor Serrano Suñer en la comida del palacio de Venecia.

La mayor parte de editoriales de los periódicos hacen resaltar el hecho que en ellos se puso de relieve, destacando la afirmación del ministro español en la que dice que España desea una paz que le permita ser fuerte.

Un periódico italiano afirma que los «brindis» prueban una vez más que los italianos al ir a España se encontraron con los españoles en el campo ensangrentado de la guerra civil. Italia ha ido a España por la libertad de la nación española, y no contra la libertad de España como se ha creído.

Por lo tanto deja libre a España de escoger sus destinos.

#### Comentarios franceses

Paris.—En los medios diplomáticos parisienses se comenta ampliamente los conceptos del «brindis» cambiados entre el Duce y el Ministro Español y pone de relieve que estas palabras dan carácter eminentemente político a las conversaciones que se desarrollan actualmente en Roma.

#### Comentarios alemanes

Berlin.—La prensa de esta capital concede gran relieve a los «brindis» cambiados anoche entre el Duce y el señor Serrano Suñer declarando que se trata de una manifestación de gran importancia política.

“...Queremos que España recobre resueltamente el sentido universal de su cultura y de su historia.”

con nosotros nuestros valerosos camaradas de guerra alemanes, no hemos jamás dudado del pleno triunfo de la España de Franco. Nosotros teníamos esa plena certeza del ideal por el que la juventud española se había alzado, las virtudes, los sacrificios y los heroísmos que han hecho a través de los siglos la grandeza de España, la fuerte personalidad del Caudillo, su genio militar y su sabiduría de Jefe de Estado.

Habéis vivido una de las horas más grandes de vuestra historia que abre el paso al nuevo porvenir de España. Italia está orgullosa de haber combatido a vuestro lado. La fraternidad de espíritu y de voluntad. Esa fraternidad reafirmada con sangre es indestructible. Italia ha sostenido durante 20 siglos relaciones intensas con España. Fundado sobre estos elementos comunes digo y auguro una España espiritual y militarmente potente, y España podrá contar siempre con la amistad concreta y activa de Italia.

Con estos sentimientos y estos votos levanto mi copa a la salud del Caudillo, a la vuestra personal y a la prosperidad y grandeza de vuestra noble nación.

#### El discurso del señor Serrano Suñer

A continuación de Musolini el Ministro del Interior, Prensa y Propaganda, señor Serrano Suñer, pronunció el siguiente discurso:

Excelentísimo señor: Los legionarios italianos voluntarios de nuestra guerra, vienen desde la España heroica a esta gran nación que vuestro genio ha reencarnado en Imperio. Ya están aquí todos los legionarios de Italia, pero allí quedará su recuerdo. Las democracias pueden comprobar si alguno falta y la verdad es que todos no están, que cerca de 4000 quedaron en España, pero no ejerciendo dominaciones políticas ni actividades industriales, ni perforando las capas de nuestro suelo, ni buscando unos yimientos de nuestra minería; quedan allí, junto a muchos miles de españoles, caídos en las mismas trincheras, sepultados sus cuerpos, pero no así sus nombres, su espíritu y su memoria. Porque bien sabéis, Duce, que a los héroes no hay en la tierra, tierra bastante para cubrirlos. Al volver vuestros soldados no os traen oro, ni bienes territoriales; vuelven pobres como marcharon. En su corazón traen sin embargo tres cosas que nadie podrá quitarles: El orgullo de su raza, el honor de la victoria y el amor de España.

En nuestra Patria, gentes en ella nacida, pero dirigidas desde fuera, pugnaban por destruir nuestra civilización cristiana. El enemigo tradicional de nuestro ejército, de nuestra juventud encuadrada en sus mandos se bastaba y se sobaba para abair a aquellos bárbaros de este siglo: El Alto del León, el Puerto de Somosierra, el Alcázar de Toledo, el avance audaz hasta la Casa de Campo, y la Ciudad Universitaria, el Jarama, Alcubierre, Huesca y tantos nombres, son de ello buena prueba. Pero por los pasos y por los riscos se descargaron en tropel sobre España, hombres de todas las razas y países, provistos de toda clase de materiales y pertrechos de guerra.

Y solo entonces, la Italia fundadora vino a cumplir el deseo de defender su propio patrimonio espiritual y se solidarizó genialmente con la nación hermana del otro lado del mar latino. Naciones «desinteresadísima», «humanitarias» que por medio de sus representantes habían presenciado imperturbables como se asesinaba a nuestros hermanos en las calles de la capital y en toda la España roja y que a diario sabían de nuestras torturas en las checas y en las cárceles, solo se escandalizaron de vuestra presencia en España, afirmando que veniais a invadirnos. ¿Cuántas divisiones? ¿Cuántas escuadras? ¿Cuántos aeroplanos? ¿Cuántos submarinos? ¿Cuántos? se preguntaban. Y un día os quedasteis en Malaga, y otro os establecisteis en la base de Baleares, o bien preferiais permanecer en Santander. Nosotros gritábamos ante el mundo que todo ello era una ofensa, que a la vez que hería nuestra dignidad inmovible de pueblo libre, menospreciaba la generosidad de Roma.

Pero nosotros éramos pobres y ellos tenían oro que les daba poder para aturdir al mundo con el estrépito de sus mentiras, impidiendo que se escuchara la voz de España.

Pero como no hay plazo que no se cumpla, llegó la victoria de nuestras armas, y por ello vuestra salida de España. Por eso nosotros, en este momento, a los que nos ultrajaron, a los que nos insultaron, a ellos y al mundo entero tenemos el derecho y el deber de decir que las gentes y las prensas que tal dijeron, conquistaron a pulso el título de vulgares calumniadores.

## ACOTACIONES

ESPAÑA YA PESA.—Los comentarios que en la prensa mundial ha levantado la estancia de nuestro Ministro de la Gobernación en Roma y sobre todo los discursos pronunciados por el Duce y por el señor Serrano Suñer habrán causado en todos los españoles una magnífica impresión.

Yo que da lugar a esa impresión es la sensación de que España es ya una potencia a la que se escucha, o, si no otra cosa, por lo menos, cuyos movimientos y reacciones son estudiados con interés y curiosidad, derivados del papel que se asigna desde ahora a nuestra Patria en el orden internacional.

Nadie podía pensar, al empezar la guerra, que una vez terminada en lugar de volver a la triste somnolencia de un país que no quería mirar por encima de sus fronteras, nuestra Patria, consciente de su valer y de su potencia, hablaría con la dignidad y energía de quien sabe que tiene derecho a ser escuchado.

España, al salir de la tremenda Cruzada en que ha demostrado, con el valor de sus hijos en las trincheras y con la fe de la población civil en la retaguardia, su decisión de vencer y su anhelo de continuar fiel a su tradición y a su historia, llena de glorias, pide, con voz llena de prestantia y dignidad, su puesto propio en la política internacional.

Relteradas veces ha dicho el Caudillo que devolvería a los españoles el orgullo de serlo y que, atendiendo la voz de los Caídos por la Patria, crearía el Imperio.

El primer toronazo de la palabra serena del Caudillo en el extranjero han sido las palabras del señor Serrano Suñer en Roma; y si ellas, por sí, no fueran suficientes para un corazón español, el eco que han despertado en aquellos países, que secularmente orientaron, mejor tal vez dictaron, nuestra política internacional, demuestra que esos enemigos, más o menos lavados, de España han acusado el golpe.

Pero, como todas las cosas de que podemos enorgullecernos, ahora los españoles, se la debemos, esta que comentamos, al Invicto Capitán de España. Porque si nuestra nación es escuchada y atendida se debe, en parte, a que tenemos amigos—ninguna política exterior menos fecunda que la de no querer tener enemigos porque en tal caso tampoco se tiene amigos—; pero, sobre todo, la debemos a que hemos podido enseñar a la faz del mundo, en Valencia, y en Sevilla, y en Madrid, esos miles de españoles, rectos, tostados por el sol, armados magníficamente, valerosos y, sobre todo, vencedores.

Que una vez más se ha demostrado la certeza de la frase de Benavente, en «Los intereses creados», cuando el Capitán saca su espada: Esto es ponerse en razón.

En otoño de 1938 cuando para los mal enterados la guerra de España parecía encontrarse en una fase muy difícil, todos aquellos quienes acabo de referirme lanzaron sus instrumentos de propaganda para buscar el dominio de la situación. Vos Duce, elogiasteis a Franco, Caudillo y Jefe nuestro, para decirle que estabais con él y con nuestro pueblo hasta la victoria. Pues bien; la victoria ha llegado y con ella la amistad de España y la hermandad con aquellas naciones que en las trincheras sufrieron la prueba de la sangre y que ya no se ha de perder. El ideal de España no es el odio ni la guerra, sino la paz; la paz para establecer sobre ella con la justicia y el trabajo, el porvenir y la grandeza de nuestro pueblo; esto antes que ninguna otra cosa, porque justamente por esto cayó nuestra juventud en los frentes de batalla y por eso también nos pusimos todos a las órdenes del Caudillo ofreciéndole nuestras vidas a la Revolución española, porque sino se hubiera perdido la sangre de nuestros héroes. Deseamos la paz, sí, pero una paz que nos permita ser fuertes. La grandeza de nuestras glorias y recuerdos ha sido aumentada en los campos de la guerra de España y hoy pido a Dios que el porvenir reserve a nuestro pueblo el destino que se merece.

Para que ello sea así yo levanto mi copa y mi pensamiento por la prosperidad del Rey Emperador, por la de su Duce y por la gloria del Imperio que él con el instrumento de la revolución fascista ha sabido forjar.



EN BURGOS

Sesión del Consejo Nacional

Se examinó el proyecto de ley sindical.—La muerte de García Morato.—Salutación a los países amigos

Burgos.—A las 5:30 de la tarde se reunió el consejo nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Presidió el Caudillo y asistieron 38 consejeros.

A su regreso a Palacio el Sr. Fernández Cuesta entregó a la prensa la siguiente nota: «Se ha dado lectura al dictamen redactado por la ponencia nombrada para examinar el proyecto de ley sindical. El consejo ha hecho constar en nota su sentimiento por la muerte del Consejo Nacional don Joaquín García Morato.

VUELVE LA TRADICION

El Corpus en Madrid

Hoy se celebró en Madrid la festividad del Corpus con mayor solemnidad que la última de 1930.

Desde primeras horas de la mañana todas las calles de la capital estaban concurridísimas de gentes que acudían a la Catedral, pidiéndole a Dios por los caídos en la Cruzada y por el Caudillo.

Esta tarde a la hora anunciada salió de la Catedral la solemne procesión del Corpus y ha dado lugar al pueblo de Madrid manifestar sus sentimientos religiosos.

Asistió el Gobernador civil, el Ayuntamiento en incorporación, la diputación en pleno, los generales Espinosa de los Monteros y Sánchez Gutiérrez, el general comandante de la artillería del Ejército del Centro, el jefe delegado Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS camarada Manuel Valdés, representaciones de todas las ramas y otras distinguidas personalidades. La carrera estaba cubierta por cuatro batallones de la División 61 y dos de la 76, en la plaza Mayor de la Banda de Música. Dio escolta a la procesión el 2.º Batallón de la División 61, con bandera y música, y la escolta del altísimo la dió una escuadra del mismo batallón.

El momento más emocionante ha sido, cuando salió de la Catedral el Obispo de Madrid-Alcalá, que era portador del Altísimo, sonando en aquellos momentos el Himno Nacional, al mismo tiempo que la gente estacionada se arrodillaba en un acto de fervor.

Acto seguido se inició la marcha del cortejo, que recorrió sin el menor incidente el itinerario fijado, que estaba totalmente ocupado por una numerosa multitud, así como también los balcones y ventanas del recorrido.

Al paso de la multitud, fueron arrojados desde los balcones, que además de hallarse rebosantes de personas, se hallaban totalmente engalanados, gran cantidad de flores.

A las 8 entró de nuevo el Altísimo en la Catedral siendo nuevamente un momento de gran emoción y volviendo la banda de música a interpretar el Himno Nacional.

Después desfilaron los muchachos de la O.J. que fueron acogidos en las calles de Madrid con grandes aclamaciones y muestras de simpatía por su marcialidad y gallardía.

Sales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

La Previsora Mallorquina

Entidad Aseguradora Legalmente Constituida. Domiciliada en Palma de Mallorca Calle Francisco Sancho, 35 Teléf. 2529. Ha prestado durante el mes de Mayo, A. de la V. Servicios a los señores Asociados números:

7 80 405 1197 1285 1365 1430 1453 1468 1505 1580 1633 1678 1748 1866 1899 1891 1958 2099 2321 2379 2502 3177 3282 3306 3471 3483 3587 3680 3812 4040 4135 4323 4394 4680 4800 4810 5022 5079 5198 5562 5098 6041 6418 6882 7133 7158 7600 7690 7706 9451 10.843 10.813.

En la calle del Sol, 37. Binisalem.—En la calle de San Sebastián, 22 id.—En la calle General Goded, 95, id.—En la calle Ramón Lull, 39, id.—En la calle Barbut, 12. Alaró.—En la calle Xalet, 17, id.—En la calle Ratat, 4, id.—En la calle Ratat, s/n. id.—En la calle Alfórez Esquivias, 26. Inca.

Sin una molestia ni un gasto para los Sres. familiares.

La Unión y el Fénix Español

Compañía Española de Seguros Fundada el año 1868. Incendios: Vida: Rentas Vitalicias: Accidentes. Responsabilidad civil: Transportes: Mercancías y Valores. Cascos. Subdirección de Baleares: General Goded, 9. PALMA DE MALLORCA.

COÑAC OSBORNE

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 10 de Junio de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Juan Florit Torres. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Luis Moragues Cabot. Visita Hospital.—1er. Capitán de Infantería. De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

AYUNTAMIENTO

Hallazgos. El niño de 9 años, Bernardo Palmer Cavier, encontró, el pasado miércoles, una cartera conteniendo algunos documentos y cierta cantidad de dinero, la que se apresuró a presentar a la Alcaldía para entregarla, habiendo sido elogiada su conducta por el representante del señor Alcalde que en aquel momento se hallaba en la Casa Consistorial.

Hace cerca de un mes que por la muchacha Ana Catalá Perpiñá, fué encontrada en la plaza Mayor una cartera conteniendo cierta cantidad de dinero, la que ha quedado depositada en la Secretaría particular de esta Alcaldía, a disposición del que acredite ser su dueño.

Donativo. Ha estado en el despacho de la Alcaldía, la Comisión de Festejos de la calle de Jaime II, haciendo entrega al señor Cirerol de la cantidad de 123'85 pesetas, sobrante de los organizados con motivo de las Fiestas de la Victoria, para que ingresaran en la suscripción abierta con motivo del XIX.º Centenario de la vanida en carne mortal de la Virgen del Pilar.

Biblioteca Municipal. Durante el pasado mes de Mayo han asistido a la Biblioteca municipal 1790 lectores. Han sido consultadas o estudiadas 2.025 obras, correspondiendo 282 a la sección infantil; 375 a obras generales; 12 a Filosofía; 48 a Religión; 202 a Ciencias sociales; 128 a Lingüística; 109 a Ciencias puras; 110 a Ciencias aplicadas; 87 a Bellas Artes; 487 a Literatura y 185 a Historia y Geografía.

Vieta. Ha visitado al señor Cirerol, el Alcalde de Mahón. Presentación. Interés la presentación de algún familiar de los individuos siguientes, al Negociado de Reemplazos de Ayuntamiento para enterarles de un asunto: Antonio Mateu Pou, del reemplazo 1928.

Plácido Ramírez Ruiz, del reemplazo 1928. Diego González Bennesar, natural de Mahón y reemplazo 1927. Isidro Erols Bitru, natural de Narciso (Lérida) reemplazo 1928. Agustín Asencio Navarro, natural de Murcia, reemplazo 1927. Alfredo Rotger Mestre, natural de Palma reemplazo 1932.

Sesión de la Comisión Gestora. Ayer, a las 12:45 se reunió la Corporación municipal, para celebrar sesión. Presidió el alcalde interino don Guillermo Cirerol y asistieron los señores Salleras, Bonet, Buades, Albern, Rotger, Mesana, Sastre, Roca y Hevia.

Apruébase el acta de la sesión anterior, así como una relación de cuentas. Concédense varios permisos para obras particulares. Se aprueba un extracto de las sesiones celebradas durante el mes de Mayo último, para su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Se autoriza al ingeniero municipal don José Zaforteza Musoles para realizar un viaje a Italia para estudiar diversos servicios municipales, concediéndosele una subvención de dos mil pesetas. Queda aprobado un dictamen de la comisión de Cultura nombrando maestra auxiliar a doña Antonia Real Crespi.

Se concede permiso a «Publicidad Balear» para el tendido de una tubería en «Amanecer». Concédense permisos para apertura y traslado de establecimientos industriales a doña Juana Salvá, doña María Tortell y doña Antonia Cerdá Cano.

Se deniega una petición formulada por los médicos interinos de la Casa de Socorro don Juan Pallcer y don Jaime Janer, en el sentido de que se les nombra médicos supernumerarios.

Se aprueba un dictamen de la comisión de Hacienda por el que se accede a la petición formulada por don Juan Ferrer y don Miguel Caldentey de traspasar al segundo los derechos que pudieran asistir al primero, como contratista de las obras efectuadas en los grupos escolares «Jaime I» y «Estanislao Figueras».

Se entra la Comisión Gestora de una circular dirigida por el Instituto Nacional de la Vivienda a las corporaciones locales, publicada en «Boletín Oficial» del día 8 del actual en virtud de la cual debe nombrarse una comisión integrada por un gestor de cada una de las comisiones de Obras, Fomento y Hacienda, designados por el alcalde y el arquitecto municipal, la que deberá formular las contestaciones a un cuestionario sobre la vivienda de renta reducida.

Y después de despachar varios asuntos de trámite, se levanta la sesión.

Las distinguidas damas doña Antonia Reyna de Moreno y su hermana María, dieron un té de despedida a sus relaciones íntimas, con motivo de marcharse a Cartagena a reunirse con su esposo y hermano, el jefe de aquella Base Naval.

DEL CARNET

El acto tuvo lugar en el Hotel Victoria, asistiendo a tan simpática fiesta el Comandante de Marina de Mallorca señor Rodríguez Acosta y señora, el Delegado de Hacienda señor Fons Massieu, esposa e hijas, el jefe de Marina señor Ozázmil y señora, el Teniente de Navío retirado señor Quint Zaforteza y esposa, el señor Quint Zaforteza y esposa, el señor González Moro e hijas, el ingeniero señor Fuster Rossifol e hija, el señor España y las señoras y señoritas Rovira de Truyols, Villalonga Mir de Rovira e hijas, Viuda de Cotoner, Gual, Reyna de Ribas e hija, Ferrer Gibert, Zaforteza, Rovira Montero, Rosselló Alemany y Gual de Morell.

La señora de Moreno y su hermana, hicieron los honores de la fiesta con verdadera exquisitez y distinción, quedando los concurrentes encantados de sus atenciones y amabilidad.

Ayer tarde marcharon la señora de Moreno y la señorita Reyna, para Cartagena, dejando grato recuerdo de su estancia en Palma.

Ayer recibió por primera vez el Pan de los Angeles en la Iglesia de María Reparadora, el niño José María Grau Sbert, hijo del Comandante Médico don Antonio y de doña Amalia.

Después de recibir los Auxilios Espirituales dejó de existir en La Vieta don Onofre Perelló Salom. El finado se fué de este mundo a edad bastante avanzada, rodeado del cariño de los suyos y del aprecio de sus relaciones, conquistados con su carácter afable y bondadoso.

Reciba su familia toda y en especial su esposa, hijos y hermanos nuestro sentido pésame.

Procedente de Roma se encuentran en esta ciudad nuestros amigos don Miguel Ordinas y su hijo don Juan.

Por S. M. el Rey Emperador de Italia ha sido concedido el grado de Caballero de la Orden de la Corona de Italia a nuestros paisanos el Coronel de Artillería don Miguel Ribas de Pina y el Alférez de Artillería don Juan Servera Cardell.

El miércoles en el vapor correo «Rey Jaime I», salieron para Barcelona, don Pascual Zaforteza Villalonga, Teniente Coronel de Artillería; don Alejandro Rosselló Sendra, don Arnaldo Estrades Bonet, don Jaime Enseñat Alonso, don Francisco Qués Ventayol, don Justo Solá Vicens y don Sebastián Moranta Pascual.

Llegaron el miércoles en avión de la «Compañía Iberia», procedentes de la península, don Vicente Martínez Bueno, doña Pilar Tajero Leache, don José Canela Roig, doña Juanita Miras Cánaves, don Domingo Canals Doadal, doña Elisa Sánchez Contador, don Celerino Vázquez Usabiaga, don Leopoldo Torralba Giménez, doña Carmen Bayo Bayo, don Agustín Medina Fernández y doña Carmen Díaz Isasi.

El pasado día primero se celebró en la Iglesia Nacional Española de Roma la boda de la distinguida señorita Amelia Ordinas Carrascosa con el renombrado Médico y Profesor de la Real Universidad de Nápoles Dr. Augusto Oro Beltramo.

Bendijo la unión el lmo. Sr. don Gabriel Palmer Verger Dignidad de Placencia y Fiscal de la Capilla Real, que dirigió una sentida plática a los contrayentes, haciendo un símbolo de esta unión entre una española y un italiano.

Actuaron de padrinos por parte del novio su hermana doña María de Luca y por parte de la novia don Juan March Ordinas.

Fueron los testigos por parte del novio el Comm. Giovanni Signorini, representado por el Marqués de Monterosso, y el Barón De Notaristefano; y por parte de la novia el Excmo. Sr. don José Yanguas Mesa, Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y Embajador de España cerca de la Santa Sede y el Excmo. señor don Pedro García Conde, Embajador de España cerca del Quirinal.

Después de la ceremonia tuvo lugar una recepción en el Gran Hotel a la que concurrió toda la colonia española y distinguidas personalidades de la sociedad romana.

DE INTERES GENERAL

La tasa de las hortalizas y frutas

Precios tope máximos de los siguientes productos agrícolas

Del 10 al 16 de Junio (ambos inclusive)

Table with columns for Hortalizas and Frutas, listing various products and their prices per unit (kg, docena, etc.).

Desearnos a los novios eterna luna de miel.

Desde hace unos días se encuentra en Palma nuestro amigo el Teniente Coronel de Estado Mayor don Ricardo Marín de Bernardo.

Ayer mañana marcharon en avión para la península don Juan Simó Mateos, don Salvador Fábregas, don Luis Mola médico, doña Carmen Burruell, don Antonio Negre Palmer, el capitán señor Lizana y el teniente de artillería don José Oliba y su esposa doña Enriqueta Gurrí.

Han llegado procedente de Barcelona, a bordo del vapor correo «Rey Jaime I», don José Quifones abogado, don Felix Torradella, don Jacinto Maristany, el Dr. don Bartolomé Camps, don Bernardo Rosselló y don Francisco Rosselló y señora.

Después de pasar unos días en esta ciudad salió para Alicante doña Antonia Ruiz, viuda del héroe capitán de infantería don Jerónimo Llompard, asesinado por los rojos.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio SOL, 29 Pecho - Corazón

TURISMO

El jueves alrededor de las once y media anclaba en nuestra bahía el trasatlántico alemán «Milwankee», a bordo del cual viajan unos 250 turistas.

Todos ellos bajaron a tierra, emprendiendo cerca de 200, viaje en coches para visitar la isla. La mayoría de ellos obtaron por la famosa vuelta Valdemosá Deyá Soller.

Los restantes visitaron los alrededores de la ciudad y la capital y por la tarde presenciaron el paso de la procesión del Corpus.

Cerca de media noche el «Milwankee» proseguía su viaje hacia Ibiza para admirar las bellezas de la isla blanca, de donde seguirán viaje para Málaga.

Curados en la Casa de Socorro

Accidentes del trabajo. Sufrieron accidentes trabajando, siendo auxiliados en la casa de socorro: Gertrudis Martínez Hurtado, de 15 años, que vive en la calle del Norte, 42, que se produjo una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda.

Esperanza Riutort Figuerola, de 60 años, habitante en la calle de la Almudaina, 4, a quien se apreció una herida contusa en la región parietal derecha.

Atropello de automovil. Gaspar Llinás Vicens, de 56 años, domiciliado en la calle de Ferrer de Pallars, 62, fué atropellado por un automovil, sufriendo una contusión en la pierna izquierda y otra en la región temporal del mismo lado.

En la Casa de Socorro recibió asistencia. Quemaduras. Al inflamarse un hornillo de gas...

solina, sufrió quemaduras de segundo grado en la cara y manos, Catalina Ruiz Castelló, de 25 años, domiciliada en la calle de Vila, 9. En la Casa de Socorro fué auxiliada.

RIALTO Hoy a las 3:30 PRESENTACION EN PALMA DE UN EXTRAORDINARIO REPORTAJE: LA GRAN PARADA AEREA Y DESFILE DE LA VICTORIA EN MADRID, ANTE EL GENERALISIMO

Descrito por especial deferencia para FOX MOVIE TONE por Joaquín Calvo Sotelo. En el mismo NOTICARIO, discurso de MUSSOLINI en Turin y otras noticias de actualidad.

Estreno de la producción SI YO FUERA EL AMO con Fernand Gravey

De complemento: Desbanque Montecarlo con Ronald Colman

MODERNO Hoy a las 3:30 Dos grandes producciones: Cuando un hombre es un hombre por George O'Brien y la insuperable comedia LA REINA DEL BARRIO por la pequeña actriz Jane Withers

LUNES: En alas de la muerte — Y — Os presento a mi esposa por Gene Raymond y Silvia Sidney

Colegio de Médicos Hoy sábado, día 10, a las cuatro de la tarde, el Colegiado don Mateo Palmer pronunciará la segunda parte de su conferencia acerca del tema «Obra Nacional de Medicina Social».



TEATRO LIRICO

Acontecimiento Artístico

Debut de la Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza Estreno de una obra de Marquina

La Empresa de nuestro Teatro Lirico: el veterano don José Tous que siempre tuvo y conservó la primacía en todas las iniciativas artísticas, ha querido demostrar que los años no han menguado sus energías, y si el domingo pasado tuvo arreos para abrir las puertas del magnífico Coliseo—obra también de su iniciativa—con la Fiesta Nacional, fué anoche que el Teatro Lirico parecía remozado con la presentación de la Compañía de mayor ablenzo artístico de España.

«La Santa Hermandad» Los tiempos en que los Reyes Católicos iban imponiendo su ley y unificando a España sirvió de base a Marquina para concebir un hermoso drama pintando la diferencia de carácter de dos hermanos, uno siguiendo el buen camino, y envenando el otro por las pasiones que en la reconciliación final demuestran la buena cepa de sus almas, separadas realmente por el amor a Catalina niña que se criara junto a ellos. Y el drama que es muy difícil de estracar, está revestido de un tan brillante ropaje literario, de una versificación tan hermosísima, y se han buscado el autor unas situaciones que parangonean aquellos tiempos con el actual renacer de España que por la fuerza de la obra las ovaciones eran constantes, y no solo al final de los actos si no que después de las magníficas relaciones líricas en que es gran Maestro Marquina, y que en esta obra vertió toda la miel de su poesía.

La obra es deliciosa llena de situaciones dramáticas, pero de un dramatismo sano y siempre brotando en todo momento un acendrado patriotismo. Tenemos la seguridad que todo mallorca acudirá al Lirico a gozar de las bellezas de una obra de las mas notables del ilustre poeta.

Valdemosa

Misa nueva El domingo, fiesta de la Santísima Trinidad, cantó su primera misa en la iglesia parroquial de esta villa, el Rdo. Sr. don Bruno Morey Fiol. El templo ostentaba sus mejores galas. En lugar preferente se sentó el Ilmo. y Rdo. Monseñor don Antonio Rosselló y de Alemany. Junto al presbiterio se colocaron los familiares y amistades íntimas del nuevo Pbro.

Una vez revestido, entona el nuevo celebrante el «Ven Creator», que canta el coro de jóvenes dirigidos por el Rdo. Sr. don Juan Femenias interpretando la partitura a tres voces del maestro Ravello, alternando con el Gregoriano. Acto seguido empieza el santo sacrificio. Asisten de pluralistas los Rvdos. señores don Juan Mir, Párroco de Valdemosa y don José Espases, Económico de San Jaime, actuando de Diácono y Subdiácono respectivamente, los Reverendos Sres. don Pedro Fiol Calatayud y don Gabriel Martorell, condiscípulos del recién ordenado. Ocupa la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. Cura Párroco de Bañalbuñol don Bartolomé Ripoll, hijo de Valdemosa, quien lee un magnífico elogio de la dignidad sacerdotal, teniendo un sentido recuerdo para la difunta madre del celebrante.

Se cantó la misa «Hoc est corpus meum», de Perossi, y en el Ofertorio el «Sacerdotes Domini». Terminado el santo sacrificio, el nuevo ministro del Señor entonó solemne Te-Deum que continuó el coro cantando el del maestro Tortell. Durante el mismo tuvo lugar el besamanos; desfilando el pueblo en masa y repartiéndose artísticos recordatorios. Después el Rvdo. Sr. Morey, acompañado de las autoridades, invitadas, familiares y de todo el pueblo se trasladó a su casa, donde se sirvió espléndido «junche».

A las dos y media de la tarde se dio en el Hotel Marió un banquete a las autoridades, invitados y familiares. Al final del mismo usó de la palabra nuestro querido amigo don Juan Sureda, cerrando el acto el no menos sacerdote, quien, con sentidas y emocionadas frases, dió las gracias a todos los invitados. Entre estos recordamos al ya mencionado Ilmo. y Rdo. Monseñor don Antonio Rosselló y de Alemany, señores Condes de España; el Excmo. Sr. Contralmirante Ferragut y

creación entonando los versos de Marquina con tales arreos y tal sentido artístico, que sus intervenciones se subrayaban siempre con la ovación. Su esbelta figura cuadraba perfectamente con la rica-hembra castellana hija del desgraciado Conde Tello Girón que representaba. Muy desmenuada Laura Bové en su papel de Gadea, y justísima Eloisa Mariscal en la Bárbara, como igualmente Lolita G. Lemos y Natividad Ríos en sus papeles. Mereciendo destacarse por la gracia de que impregnó su papel de Paje, y sus arreos, María Paz Molinero.

Fernando Díaz de Mendoza fué el actor acertadísimo de siempre, que recitó los versos de Marquina de manera espléndida, dándole la intención que tienen, y subrayando lo que se debe sin que jamás se le pueda tildar de latiguello alguno, lo cual prueba su esquisito gusto artístico y su perfecto conocimiento de la declamación. Como Director estuvo a una altura insuperable pues toda la Compañía se mueve a tiempo y sin que se note túbeteo alguno. El público le ovacionó en distintas relaciones como el hermoso canto a la Espada, el de la Santa Hermandad, el final del cuarto cuadro y al final de todos los actos compartiendo las ovaciones con su esposa muy justas y merecidas y demás intérpretes.

Enrique Borrás conserva su magnífico gesto y su prestancia escénica, logrando grandes ovaciones en todo el tercer acto y al final de la obra. Pedro Codina a pesar de representar un papel altamente antipático se hizo aplaudir por la fuerza que supo dar a sus intervenciones, Carlos G. de Lemos muy bien, como también Orduña un magnífico Capitán D. Perichot, Cortina Torner Gil de Olid Sánchez y D. Valero todos perfectamente.

La presentación con ocho decoraciones soberbias de Batlle y Castells preciosas y dignas de la obra y de la Compañía.

La función, que era en honor del Glorioso Ejército Español y de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se vió concurridísima pues el Lirico quedaba lleno en su totalidad, asistiendo nuestras primeras Autoridades y Jerarquías del Movimiento, cuyos Himnos se interpretaron antes de empezar la obra con el Nacional, y al final en la magnífica apoteosis de la España de los Reyes Católicos que se interpretó nuevamente el Himno Nacional coronado con una grandiosa ovación.

señora; don Adolfo Dameto y señora; al célebre pintor don Sebastián Junyent y señora; don Francisco Ripoll y señora y otros cuyos nombres sentimos no recordar. Reciban el nuevo Pbro. y sus familiares la más sincera enhorabuena por tan fausto acontecimiento, que enaltece por igual a ellos y a su villa natal. Valdemosa, 4 junio 1939. Año de la Victoria.

C. N. S. Sindicato de Metalurgia Por presente se convoca a todos los obreros de la Rama de Metalurgia para que asistan a la Asamblea General que tendrá lugar en la Casa Primo de Rivera hoy día 11 a las 18:30 horas en primera convocatoria y a las 19 en segunda. Se ruega la asistencia debido a que se tratarán asuntos de gran interés.—El Secretario Sindical provincial.

PROTECTORA Próximo martes INAUGURACION TEMPORADA DE VERANO 20 potentes ventiladores 20 Un programa Nacional bajo el pabellón de CIFESA Rumbo al Cairo con MIGUEL LIGERO MARY DEL CARMEN RICARDO NUÑEZ Música del Mtro. GUERRERO NOBLEZA BATURRA con IMPERIO ARGENTINA MIGUEL LIGERO JUAN DE ORDUNA Coplas Nuevas

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Sección femenina Ha llegado hoy procedente de la Península la Jefe Central de toda la Organización camarada María Antonia Villalonga, que fué durante tanto tiempo y con tanto acierto nuestra Jefe Local. Queremos desde estas líneas demostrarle nuestra alegría por su visita y desearte la más cordial y cariñosa bienvenida.

Todas las camaradas (de Palma y pueblos) que tengan nociones de música, oído, sepan tocar algún instrumento, guitarra, bandurria, etc. y quieran pertenecer al Coro o al Grupo Folklórico de esta Sección Femenina que se presentan en las oficinas de Falange Femenina, Sección de Cultura, Gran Via José Antonio, 13, del lunes 12 al sábado 18, de 11 a 1 de la mañana.

Asimismo se invita a todas las señoritas que tengan aptitudes para pertenecer a dicho Coro o Grupo Folklórico y quieran contribuir con su ayuda a tan bello fin, como es la divulgación de los hermosos cantos y bailes típicos de España, que pasen a afiliarse a Falange Femenina.

Mis remedios para la mujer son algo sorprendentes

Dr. Nuky (aforismo 30) La enferma se levanta de la cama más cansada que cuando se acostó, y sin que sepa explicarse la causa, siente dolores y molestias en varias partes del cuerpo, no tiene ganas de hacer nada, digiere mal, tiene estreñimiento, dolor de cabeza, flujo blanco, debilidad general, excitación nerviosa, la regla es muy dolorosa, retardada, escasa o suprimida, en una palabra, sin que la enferma este grave «no gasta salud». Para estudiar bien su caso, envíe una botellita de orina y datos de su enfermedad a la «Sección de Investigación y Análisis de Tratamientos Dr. Nuky (exclusivamente vegetales) Balmes 256 - chalet. Barcelona. Teléfonos: Dirección 81250; Administración 83731; Laboratorios 70801.

MARITIMAS

Movimiento del puerto Entradas día 8. Procedente de Barcelona llegó el vapor italiano «Firenze» con algún pasaje y carga. El velero español «Cala Marsal» llegó procedente de Barcelona con carga general. Y procedente también de la ciudad condal llegó el trasatlántico alemán «Milwankee» con turistas.

Salidas día 3. Para Málaga salió el vapor italiano «Firenze» con algún pasaje y carga. Y para Ibiza salió el trasatlántico alemán «Milwankee» prosiguiendo su viaje de turismo: Entradas de ayer. Procedente de Barcelona llegó el vapor correo «Rey Jaime I» con pasaje, carga y la correspondencia. Procedente de Mahón llegó el velero «La Sangre» con carga general. Procedente de la ciudad del Turia llegó el pailebote español «Cala Mitjana» con carga general. Y procedente de Castellón llegó el velero español «Maria de los Dolores» con carga general.

Salidas de ayer. Para Mahón salió el vapor correo español «Fuerteventura» con pasaje, carga y la correspondencia. El vapor correo «Ciudadela» salió para la ciudad de su nombre con pasaje, carga y la correspondencia. Y para Barcelona salió el vapor correo «Rey Jaime I» con pasaje, carga y la correspondencia. Despachados ayer Para Ibiza fué ayer despachado el velero español «Rafael Verdera» con carga general. Y para Mahón lo fué el velero «La Sangre» con carga general.

Jefatura Provincial de Propaganda

Está en ejecución la edición de una memoria gráfica-artística, en la cual quedan reflejados todos los actos celebrados durante las pasadas «Fiestas de la Victoria», y siendo la tirada de ejemplares muy reducida, esta Jefatura pone en conocimiento de Corporaciones, Entidades Oficiales, particulares y público en general que deseen adquirir ejemplares de la misma, que se servirán preferentemente los que hayan sido encargados de antemano. A tal efecto, desde hoy, se reciben encargos en estas oficinas (San Jaime, 47) teléfono, 20-22, todos los días laborables de 10 a 1 y de 4:30 a 7. El plazo de admisión de encargos finalizará el día 20 del corriente. Para general conocimiento de editores y librerías, se comunica que las oficinas de Censura de Ediciones del Servicio Nacional de Propaganda del Ministerio de la Gobernación, han quedado instaladas en Madrid, calle Medina-celi núm. 4.

INSTRUCCION

Inspección Provincial de 1.ª Enseñanza Concurso En cumplimiento de orden telegráfica del Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza esta Inspección abre un concurso entre los Maestros y Maestras propietarios que prestan sus servicios en esta provincia y procedan de las Escuelas del Ave María de Granada y Sargentos, para proveer plazas del grupo «Andrés Manjón», en Madrid. Los aspirantes a dichas plazas presentarán en esta Inspección sus instancias dirigidas a la Jefatura del Servicio Nacional dentro del plazo de veinte días a contar desde esta fecha.

Palma 7 de Junio de 1939.—Año de la Victoria.—El Inspector Jefe, Jaime Rosselló Bibiloni.

La asistencia escolar

Al propio tiempo el que suscribe, se complace en llamar la atención de todos los Maestros de estas Islas sobre la Circular que se inserta en el Boletín Oficial de esta provincia número 11312 correspondiente al día 1.º del actual, en la que se les recuerda su obligación de dar cuenta a sus respectivas Alcaldías de las faltas de asistencia a clase, de sus alumnos; confiando esta Inspección en que los Maestros cumplirán exactamente el expresado requisito ya que ha de resultar en bien de la enseñanza de la población escolar. Palma 7 de Junio de 1939.—Año de la Victoria.—El Inspector, Jaime Rosselló Bibiloni.

Multas

Insección de Seguros Sociales obligatorios Durante el próximo pasado mes de abril esta Inspección ha impuesto en concepto de multas por infracción de las leyes reguladoras de los Seguros Sociales Obligatorios (Régimen de Retiro Obrero, Seguro de Maternidad, Subsidios Familiares y Accidentes del Trabajo) la cantidad de cuatro mil ochocientos cincuenta pesetas—4.850.—Al hacer pública esta cuantía, esta Inspección encarece a las entidades patronales pongan el máximo interés en el cumplimiento de las referidas leyes de Seguros Sociales.

RELIGIOSAS

Santos del día Santa Margarita, reina de Escocia. Cuarenta Horas La Festividad del Corpus Christi, se celebrará en Santa Cruz. A las 10, exposición, Tercia solemne y Misa mayor con sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, Trisagio y procesión reservada de S. D. M., precedida de solemne Te-Deum.

Actos religiosos En la Catedral Basílica, continuación del solemne Triduo Eucarístico; predicará el M. I. Sr. don Enrique Ibañez Rizo, Chantre. Después del ejercicio, solemne reserva. En San Felipe Neri, por la noche, se celebrará Vigilia general pública de Corpus.

Visita A la Virgen de la Salud, en la parroquia de San Miguel.

Conferencia Siguiendo el ciclo de conferencias, organizado con motivo del Novenario de San Antonio de Padua, esta tarde, a las siete y media, en la iglesia de San Francisco, el M. Rdo. P. Pedro J. Cerdá, Franciscano, disertará desarrollando el tema «Nuestros espectáculos, ante la moral cristiana».

Peregrinación La Parroquia de Santa Eulalia de Palma la organiza al Santuario de Ntra. Sra. de Bonany en acción de gracias por la victoria española sobre el marxismo internacional y en agradecimiento al insigne favor de su honrosa estancia en la misma. He aquí el programa: Día 11 Junio.—Salida de Palma, en tren extraordinario, a las siete horas y veinte minutos en punto. A las 6 y media un replique general de campanas anunciará a los peregrinos la hora de reunirse en la Parroquia, para dirigirse a las siete en punto, a la estación del ferrocarril. A las 9, llegada a la estación de Petra. Seguidamente se emprenderá la marcha al Pulg de Bon Any y, acto seguido, solemne Oficio en el que se cantará por todo el pueblo palmesano y de Petra la Misa «De Angelis», con sermón a cargo del Rdo. Sr. don Antonio Garau, Vicario. Por la tarde a las cuatro, ejercicio solemne dedicado a la Sma. Virgen de Bonany con sermón por el Rdo. Sr. don Andrés Casellas, Pbro. A las cinco regreso al pueblo de Petra y reunión en la plaza de Fray Junipero Serra para escuchar la autorizada palabra de don Jaime Oliver, médico y de don Antonio Coll, Notario y Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en acto de homenaje al hijo predilecto de Petra.

Panorama internacional

Las angustias francesas y la ficticia tranquilidad británica, ante la postura de los estados bálticos y de Yugoslavia

A la opinión y a la prensa parisina les ocurre estos días algo parecido a lo que les pasa a los amantes desilusionados y rechazados: que sienten amor, al propio tiempo que odio; y así al expresar la prensa parisina en tono patético, que cubre la indignación, que el Kremlin después de haber obtenido satisfacción en todos los puntos esenciales que pretendía, por tener Inglaterra garantizada toda su frontera occidental e implícitamente los Estados bálticos por la propuesta anglo-francesa en que se precisa que las tres Potencias se consultaran en el caso de que un Estado europeo les pidiera auxilio para defender su propia neutralidad, les sigue poniendo cara fosca, y una serie inacabada de dificultades.

Y lo peor para ellas es que mientras las democracias continúan afanosas buscando la fórmula de dar satisfacción a los soviets, los Estados totalitarios con un solo gesto destruyen los pobrísimos resultados conseguidos, después de una penosísima labor.

No dejando de ser curiosísimo que mientras las Cancillerías occidentales sudan tinta para resolver como sea y se pueda, la espinosa cuestión de las garantías a los Estados bálticos, estos mismos Estados se afanan para concluir Pactos de no-agresión con el Reich, rechazando desdenosamente la no pedida protección de las democracias, hasta el punto de casi considerarla «a priori», como una agresión.

Está, además, la posición de Yugoslavia, en la que han quedado defraudados los observadores franceses situados en Belgrado, que han reconocido la completa adhesión de Yugoslavia al Eje con relativos compromisos de carácter internacional, estipulando Pactos de no-agresión con las Potencias totalitarias, abandonando en el frente balcánico y alineándose en el frente anticomunista.

Analizando el comunicado berlinés sobre los resultados del viaje del Príncipe Pablo, el «Temps» se pregunta si de él cabe deducir la existencia de una solidaridad de hecho entre Belgrado y el Eje, sublineada

con una inteligencia con Italia. «Nos resistimos a creerlo —continúa escribiendo «Le Temps»— sobre todo, porque un paso tan decisivo sería contrario a toda la política de independencia del Gobierno de Belgrado, y además porque una orientación tan nueva no respondería a la opinión ni al sentimiento del pueblo yugoeslavo.»

Palabras las del referido periódico llenas en su fondo de despecho, propias de quien hablando soñado obtener grandes ventajas, vé desilusionado con una realidad muy diferente y obligado a limitar el balance en sus éxitos diplomáticos a reducidísimas dimensiones. El disgusto de los Ingleses es más principalmente por la firma de los Pactos alemán-letón y alemán-estoniano, pues eran vivísimos los comentarios del miércoles ante la noticia de la firma de los dos Pactos en Berlín. Y añadiendo a ello las declaraciones del Ministro de Finlandia contra todo proyecto de GARANTIA NO PEDIDA, han provocado una profunda impresión en la opinión londinense, que pretende mantenerse serena, pero que encubre una gran preocupación, principalmente la de no ver una manera clara de poder contestar a las demandas de cada día más exigentes, de Rusia.

Así que el problema va dificultándose por momentos, no dando esperanza de solución la visita del General Gamelin, que está en Londres conferenciando con los Jefes de las tropas británicas. Las democracias, a fuerza de errores, se han metido en un callejón de difícil salida y los dirigentes de la URSS, haciéndose cargo de la situación, van apretando los tornillos por momentos. Ahora que la política inglesa no se dejará vencer —a nuestro juicio— por la soviética y más bien creemos posible hoy, una ruptura o enfriamiento de las relaciones anglo-francesas, que hacer la Gran Bretaña nuevas concesiones a Moscú. Y si así sucediera, ello marcaría el fin del desdichado «frente popular» francés, al que derribaría la sana opinión pública del país.

tes y monedas emitidas por las autoridades militares. Igualmente están en circulación billetes emitidos por Chang Kai Shek y otros de las concesiones extranjeras de Tien-Sin.

Para multicopistas Acabo de recibir CLICHES-TINTA y demás accesorios KORES. CASA MALONDRA Jaime II, 78. Telef. 1732

VIAS URINARIAS BLENORRAGIA. Curación «definitiva» pre-matrimonial. A. ALOMAR. Espta. en Eides. Sexuales. Sífilis. Matriz. — Lorenzo Vicens 3, (Travesía J. A. Clavé). Salones separados. Teléfono 2664.

Juan Sureda Sancho ABOGADO ha reanudado sus tareas profesionales.—Despacho: Gater, 10, pral. Teléfonos 1603.—Martes, Jueves y Sábados: de 10 a 12 horas.

Pensión Ibérica Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Vendo barato casita con solar y jardín en la Soledad. Informes: C. Tomás Forteza, 27, b. de 1 a 3 y de 8 a 10.

UTILICENOS! Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo. Utilícenos y no se arrepentirá! LLAMEN AL TELEFONO 1745

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES La Funeraria LIORÉ

A las 6 y media visita libre a la población, debiendo encontrarse en la estación a las siete y media para regresar a Palma. Notas: 1.ª—La comida será individual. 2.ª—Siempre que la peregrinación esté en marcha, los hombres irán delante siguiendo después las mujeres. 3.ª—Todos los peregrinos ostentarán sobre su pecho el distintivo propio de esta peregrinación. 4.ª—En los días 7 y 10 de Junio, terminado el Rosario, tendrá lugar el ensayo general del himno de la Peregrinación. Se encarece tomen en él parte activa todos los peregrinos. 5.ª—En el acto de la inscripción se entregará a cada peregrino la insignia y un ejemplar del himno compuesto expresamente para la Peregrinación.

Publicaciones recibidas LETRAS (extraordinario). Núm. 21. La revista «Letras» tiene el propósito de publicar cada tres números ordinarios, un número extraordinario. Estos extraordinarios llevan aumento de páginas, profusión de artísticas ilustraciones y, sobre todo, los originales más selectos y de más valía editorial. Tales son las características del que acaba de ponerse a la venta y que avalora la ya prestigiosa colección. Comienza el número con un magnífico retrato del Caudillo en la fecha de la Victoria el siguiente sumario: Momentos decisivos, por Pedro P. Altabella. La Infanta Jorobadita, poesía de José María Pemán. Episodios culminantes de la gesta nacional. Realización, poesía de Pedro Rodríguez Martín. Sangre en el espacio, novela policiaca, de Austin Warren. Aquí hace farta un hombre, sainete en un acto de los hermanos Jorge y José de la Cueva. Mujer. (Sección femenina) Pasatiempos, por Luis Arreug. Evocación de Andújar, por B. Gálvez Bellido. Ilustran este número los dibujantes Duce y Sanz del Poyo.

China La confusión monetaria Shaghal. — Actualmente circulan en China no menos de seis clases de moneda diferente. En las regiones del norte ocupadas por los japoneses, circulan profusamente los billetes del Banco federal de la Reserva, fundado por los japoneses. Pero al mismo tiempo están en circulación pequeñas cantidades de billetes de yens japoneses, billetes manchúes, billetes coreanos y billetes



# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## Imposición de condecoraciones a los aviadores españoles La espada del Caudillo se conservará en Toledo

Otras noticias

Sevilla.—Esta mañana llegó en avión el general Kindelán acompañado del general italiano Monti, del agregado de la embajada italiana Conde Roncaldi y de los coroneles Vega y Galarza para asistir a la imposición de condecoraciones concedidas por el gobierno de Italia a los aviadores españoles. Este acto se celebró con gran solemnidad, asistiendo el general de la región Sr. Llanera y las autoridades españolas junto con numerosos aviadores españoles y los legionarios del aire italianos.

El general Monti leyó el decreto de la concesión de las condecoraciones de las órdenes de San Mauricio y San Lázaro y de la Corona de Italia. Acto seguido se ha procedido a la imposición de las condecoraciones comenzando por el del glorioso capitán Carlos Haya en la persona de su hijo Carlitos, acompañado de su madre y de su tío. Todos los asistentes al acto al nombrar a Carlos Haya pronunciaron la palabra ¡Presente!

Seguidamente se impuso la medalla a los coroneles Moreno Vega y Galarza, al comandante laureado Vara de Rey y a 40 jefes y oficiales, dándose vivas a Italia, al Duce, a Franco y a España.

Después se sirvió un vino de honor.

A primera hora de la tarde la Aviación legionaria obsequió con un banquete a los aviadores españoles, bajo la presidencia de los generales Kindelán, Monti, agregado militar italiano, Conde Roncaldi y autoridades sevillanas. El local estaba adornado con banderas españolas e italianas y con los retratos del Rey Emperador, de Franco y del Duce. Asistieron 400 comensales y a los postres el general Monti ofreció el agasajo como fiesta de despedida de los aviadores valientes de España con los cuales ha tenido el honor de combatir al comunismo internacional y tuvo grandes elogios para España y para el Caudillo, por el cual levantó su copa.

Después el general Kindelán se refirió a los camaradas italianos que han estado junto con nosotros en los cielos de España, diciendo que nunca les olvidaremos y levantó su copa por el Rey Emperador y por el Duce.

El Conde Roncaldi habló brevemente expresando la congratulación que sentía de haber impuesto las condecoraciones a los valientes aviadores españoles y asistir a tal acto de confraternidad que se estaba celebrando. Brindó por España, Italia, Rey Emperador, Franco y el Duce, terminando el acto con la interpretación de los himnos nacionales.

Después marcharon nuestros aviadores para embarcar en Cádiz en unión de los que saldrán mañana. La misión española que les acompaña está compuesta por el general Kindelán que será condecorado allí, el coronel Buruga, el comandante Prado y capitán Bravo de la primera brigada y el capitán Bermúdez de Castro y capitales Giménez y Palomo de la segunda brigada.

Madrid.—Por el Servicio de Recuperación del Patrimonio Artístico Nacional se ha hecho entrega oficial a la Academia de Historia y en su nombre al bibliotecario de la misma don Antonio Ballesteros del famoso disco de plata repujada que representa al Emperador Teodosio y que tiene un valor inestimable por ser el único retrato auténtico que se conserva de dicho emperador.

Madrid.—Ha quedado ya instalada en Madrid la oficina de prensa del Ministerio de Educación Nacional con todo el personal que hasta ahora venía funcionando en Vitoria, con el objeto de fomentar la campaña de difusión cultural que responde a las necesidades educativas del momento.

Toledo.—El Cardenal Primado ha entregado al Cabildo la espada que el Caudillo y Jefe del Estado Generalísimo Franco ofreció al Altísimo durante la Fiesta de Santa Bárbara en conmemoración de la victoria obtenida por su heroico ejército.

El Cardenal Gomá al poner en manos del Cabildo la espada recalcó con unas magníficas frases la solemnidad religiosa de Santa Bárbara, la solemnidad que le dejó mas fuertemente impresionado en su larga vida Pastoral.

Exhortó después al Cabildo a conservar la espada como recuerdo excepcionalmente precioso del Caudillo Salvador de España.

La espada se conservará en el tesoro de la Catedral. Si los rojos, añadió el Cardenal Primado, despojaran

a la Catedral de su tesoro la espada de Franco ha venido a llenar esplendidamente el vacío que dejaron los marxistas en los valiosos tesoros en la Iglesia Metropolitana. La espada del Generalísimo se conservará en un lugar distinguido en el tesoro cardenalicio.

El Cardenal Gomá hizo entrega igualmente al Cabildo de una magnífica Biblia miniada de gran valor. La Biblia fué rescatada por nuestro representante en Londres Sr. Duque de Alba.

Madrid.—El sábado a las 11:30 de la mañana tendrá lugar en la Universidad Central la solemnidad de la toma de posesión de los nuevos Directores de los Institutos madrileños.

Presidirá el acto el Rector acompañado de la Junta de Gobierno.

Granada.—Se ha organizado la exposición de industrias granadinas de guerra que reviste excepcional interés pues la producción media alcanza cifras verdaderamente fantásticas.

La exposición se ha instalado en la planta baja del Ayuntamiento. También figuran valiosos productos farmacéuticos y específicos elaborados y preparados en el laboratorio de la ciudad al mismo tiempo que productos químicos que jamás se habían fabricado en España.

Se ha instalado también una sección de propaganda donde aparecen periódicos nacionales junto con periódicos rojos.

Málaga.—Han terminado las importantes obras del arreglo del Monte y Castillo de Gibraltar, en las que se han invertido 400 mil pesetas.

El Ayuntamiento ha expresado su satisfacción por la forma en que se han realizado.

Madrid.—En la mañana de hoy ha tenido lugar el entierro del malogrado profesor D. Carlos Cavanna.

El ilustre profesor fué colaborador de la oficina de prensa del Ministerio de Educación nacional. D. Carlos Cavanna ha muerto cuando estaba en la plenitud de sus actividades de profesor, y de escritor. Un accidente de circulación ha venido a privarnos de esta vida llena de provecho para la intelectualidad española. Su cultura extraordinaria y sus altas cualidades morales le hacían un desahogado de juventud ejemplar para la España que alborea.

## PROTECTORA

Hoy de 3:30 a 11:30

ALICE WHITE

JACK LA RUE

## EL SECRETO DEL CASTILLO

Dorothea Wiek

## El rayo de Acero

EN ESPAÑOL

Ropa blanca Trajes blancos Trajes de lista Trajes de paño



## Fabricantes de bolsos

Recibida partida pieles grabadas para marroquinería. Mulet, Cruz, 6.

RADIO NACIONAL

## La jornada de hoy

Hoy ha sido precisamente la radio la que ha dado la nota del día. Una afortunada casualidad ha hecho coincidir ante nuestro micrófono al General Queipo de Llano que hablaba desde Berlín y al Ministro Serrano Suñer que hablaba desde Roma. Solo lamentamos que las circunstancias técnicas no nos hayan permitido desde Roma una retransmisión menos deficiente, pero lo importante ha sido el tono de los discursos.

Desde Roma Serrano Suñer ha repetido una vez más calidamente las palabras entusiásticas de estos días de la Victoria en que España tiene la alegría de haberse encontrado a sí misma en medio de tanto dolor y sufrimiento.

Serrano Suñer se ha dirigido a todo el pueblo italiano y a sus fibras más sensibles: a las madres italianas de los legionarios caídos en tierras de España, y así como los legionarios—ha dicho Serrano Suñer—dijeron que desde Italia no nos olvidarán, yo os diré que España tampoco os olvidará. He aquí todo un sentido de la política exterior decidida y firme, un sentido que se cobija ya en los periódicos democráticos de todo

el mundo. Porque en la política exterior, como ya ha dicho Serrano Suñer, el pueblo español ha vuelto a tomar en su mano su destino.

El mismo tono tuvieron las palabras del General Gambara que habló después, en el discurso del cual se repitieron siempre las voces de Duce y de Franco pronunciadas por un soldado que conoce los campos de batalla de España.

Dentro de la alta significación de esta jornada romana, el discurso del Ministro Serrano Suñer ha tenido la importancia especial de haber sido transmitido a través de las radios italianas, directamente en contacto con el pueblo italiano, con las masas populares y con las familias de los legionarios caídos en España.

Una retransmisión menos deficiente nos hubiera permitido dar una referencia más amplia de los discursos: pero de todas maneras la retransmisión se efectuó en términos que podían dar idea del tono cordial que ha constituido la nota principal de la visita a Roma del Ministro español señor Serrano Suñer.

He aquí como la radio ha dado hoy la nota del día.

RADIO NACIONAL

## Noticiario extranjero

Berlín.—Los generales españoles que se encuentran en Berlín han visitado la casa de la radio del Reich donde se les ha hecho una cordialísima recepción, subrayando la bienvenida por la Dirección del Intendente General, contestando el general Queipo de Llano que hizo ver la importancia de la radio difusión en la lucha contra la mentira y la infamia. El general español añadió su firme convicción de que las relaciones hispano-alemanas se estrecharán cada vez más hasta consolidarse definitivamente.

Berlín.—Publica la prensa informaciones que destacan la intervención de las llamadas democracias en la guerra de España, intervención arteramente desarrollada que hizo posible la creación de sociedades de armadores ingleses y franceses que no se dedicaban a otra cosa que al transporte de material de guerra, lo cual se demuestra palpablemente por las estadísticas que existen prueban que dicho material iba dirigido a los rojos españoles, lo que es más que suficiente para constituir una prueba acusadora contra los países que actualmente quieren hacerse pasar por inocentes de la tragedia española.

New York.—Con motivo de la visita de los soberanos británicos que harán a la Exposición de Nueva York se han tomado extraordinarias precauciones. Se ha establecido un cordón formado por más de 3.000 policías, aparte de otras medidas especiales que se han adoptado. En lo tanto no cesan los registros domiciliarios que efectúan los detectives en todos los lugares y muy especialmente donde habitan los jefes extremistas irlandeses.

También se encuentran bajo vigilancia especial todos los jefes de las casas situadas a lo largo de las calles por las que pasará el cortejo. Después de la visita a la Exposición Internacional los soberanos serán recibidos en la Universidad de Columbia y luego se dirigirán a Hydeak.

Londres.—El gabinete inglés se ha reunido este mediodía en la Cámara de los Comunes después de las conversaciones sostenidas entre el ministro lord Halifax y el señor Lowell.

El Consejo estudió las instrucciones que se han de enviar al embajador en Moscú y que las llevará el enviado especial en persona a fin de apresurar la conclusión del pacto.

El proyecto no será posible hasta el Innes en vista de las dificultades que aun hay que resolver.

El embajador británico en Francia expuso el punto de vista del gobierno francés.

Según parece se ha llegado a la adopción de un texto que prevé la actuación de las potencias signatarias del pacto en caso de guerra.

Se consideran los siguientes puntos: 1.º que una de las naciones firmantes se vea atacada; 2.º que una nación garantizada por los firmantes se vea atacada; y 3.º que una nación neutral se vea amenazada y decidirá después de consulta entre los tres países firmantes si esta amenaza afecta a los intereses vitales de cualquiera de los tres firmantes. Finalmente el cuarto punto se refiere al problema del Báltico.

En los círculos políticos se duda que Rusia apoye la previa consulta que determina el punto tercero si la nación neutral es el Estado Báltico, porque Moscú no quiere dejar abierto ningún camino acerca de este particular, creyéndose que esta cuestión no será solucionada antes de las conversaciones militares que tengan lugar con motivo de la visita de una misión militar a Moscú.

El convenio que se firmaría sería para una vigencia de cinco años.

Berlín.—En un artículo titulado «Intervención democrática» el periódico «Voelkischer Beobachter» proclama lo siguiente:

El regreso triunfal de la Legión Condor no deja de inquietar a la prensa democrática que pretende que Alemania ha intervenido en la contienda española antes del comienzo de la intromisión de las democracias. Esto es falso; la intervención de las democracias había comenzado seis meses antes del Alzamiento Nacional. Hasta el 17 de julio de 1936 habían caído ya doscientas víctimas. El frente popular francés y el comunismo internacional habían convertido la contienda española de una manera clara que no dejaba lugar a dudas en una batalla decisiva entre las democracias y los Estados totalitarios.

Radio Madrid confesó el día 13 de abril de 1938 que en las filas del ejército rojo estaban luchando más de cien mil extranjeros. Conocemos además perfectamente el papel importante que ha tenido en la lucha española los envíos de material de guerra de las potencias democráticas.

El Cairo.—El Presidente del Comité Ejecutivo Ayuda Pachá ha declarado a la prensa que las proposiciones contenidas en el libro blanco británico distan mucho de las pretensiones mínimas de los árabes, por lo que es imposible la adopción de las proposiciones de dicho libro blanco.

## FRONTON BALEAR

Hoy Sábado 10 de Junio de 1939. Tarde a las 5:30

Debut en partidos del pelotari ORTEGO II

Orio - Ricardo

Román - Arrate

Zulaica - Sarasua

Atano - Isasi

Oscar - Rego

Ortego II - Carmelo

Anacabe - Echenique

Barrenechea - Trecet

Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinelas.

## Socio con Capital

mínimo veinte mil duros, para un negocio de construcción de edificios: garantía interés y seguros beneficios. Razón: C. Héroe de Manacor número 133.—Palma.

RADIO NACIONAL

## Discurso del General Queipo de Llano en Berlín

Radio Nacional ha retransmitido el discurso que, esta tarde a las 8:15 horas ha pronunciado ante el micrófono de Radio Berlín, después de visitar la Casa de Radio del Reich, el General Queipo de Llano.

Después de dar las gracias a las autoridades de radio alemanas que le han invitado, el General Queipo de Llano dijo que le había cabido la honra de emplear la radio como arma de combate y en verdad que al empezar a hablar yo no me había dado cuenta de la importancia de la radio como arma de guerra, sobre todo para combatir, para deshacer, para aniquilar por completo las mentiras que siempre emplearon los hijos de Lenin y de La Pasionaria.

Para combatir dentro de la guerra española, yo, con el manejo de la radio, conseguí deshacer las noticias falsas que daban los rojos y con los elementos que tenía para comprobar su falsedad los ponía todas las noches en evidencia y siempre demostraba ante el mundo entero que mentían y por eso ellos mismos han llegado a decir, en un libro que titulan «Historia de la Guerra Española» y que ha sido publicado por los directivos de la C. N. T. y sindicalistas unidos con los comunistas, que «las tonterías» que decía el General Queipo de Llano por la radio les hacían mucho más daño que el desembarco de las tropas regulares moras. Esto demuestra que el arma que yo he empleado era mucho más eficaz de lo que había creído: Por lo

tanto he tenido el honor de haber sido el primero en haber empleado el micrófono como arma de guerra y como arma de verdad, pues a través de mi micrófono difundía al mundo entero la verdad de lo que ocurría en España.

Este homenaje que se me ha tributado, inmerecido, es mucho más de agradecer del pueblo alemán. El pueblo español no puede reñir batallas con Alemania, sino por el contrario los intereses de España y de Alemania pueden complementarse perfectamente.

A continuación el General Queipo de Llano hace un estudio del carácter alemán y del carácter español, diciendo que en apariencia el alemán es serio mientras que el español está siempre de buen humor, pero en el fondo sabe excluir las alegrías de sus triunfos así como el español, encarnado en el soldado, va a la guerra riendo siempre, a pesar de que es una cosa muy seria. El soldado alemán va a la lucha cara a cara, como un valiente, con el sentimiento del deber para con la Patria y lo cumple hasta la muerte.

El General Queipo de Llano basándose en las consideraciones anteriores afirma que el soldado alemán y el soldado español son los mejores soldados del mundo y por eso daré estos gritos que salen del fondo de mi alma: Señores, ¡Viva Alemania! ¡Viva el Führer!

LLEGADA A LOS ESTADOS UNIDOS

## El viaje de los Soberanos ingleses

Cordell Hull les recibe en la frontera

Nueva York.—Los Soberanos ingleses atravesaron la frontera de los Estados Unidos y el Canadá a las 2:43, deteniéndose en la estación internacional donde Hull y su señora les dieron la bienvenida en nombre del gobierno americano.

Entre la frontera y la estación, 10 kilómetros, se ha montado un servicio de vigilancia a cargo de 8.000 soldados.

Llegada de los Reyes a Washington

Washington.—Por primera vez en la historia los Soberanos ingleses visitan la capital de los Estados Unidos.

La población ha acogido con gran entusiasmo al Rey Jorge VI y a la Reina Isabel los cuales han llegado a la capital americana a las 11 horas, acompañados por el señor Cordell Hull, Secretario de Estado y por el Embajador de Inglaterra en Washington.

Al descender del tren los Soberanos fueron saludados por el Presidente de la República y su señora. El Presidente de los Estados Unidos presentó a los Soberanos a los miembros del gobierno y a las altas personalidades del Ejército y de la Marina. Después de la presentación protocolaria se organizó el cortejo para dirigirse a la Casa Blanca, en el primer automóvil tomaron asiento el Rey Jorge VI y el señor Roosevelt. En el segundo la Reina Isabel y la señora de Roosevelt.

En la Avenida de Pensilvania en un trayecto de 4 kilómetros se api-

faban 600 mil personas para aclamar a los Soberanos ingleses. Se dispararon 21 cañonazos en honor de los reales huéspedes. Tres horas antes de llegar los Reyes a la plaza del Capitolio la multitud llenaba el amplio espacio. Se han pagado hasta mil francos por un puesto en un balcón para presenciar el paso del cortejo.

50 aviones volaban sobre la regia comitiva y la multitud aplaudía frenéticamente al paso que el Rey Jorge con uniforme azul y oro de almirante y la Reina Isabel de blanco saludaban sonrientes al pueblo americano.

En la amplia plaza del Capitolio una banda de música de la marina recibió a los soberanos al llegar a la Casa Blanca.

## Ayuntamiento de Palma

### Cédulas personales

La Excm. Diputación Provincial, perceptora del Impuesto de Cédulas personales, ha decretado que el día 20 del actual Junio finalice el plazo para el pago voluntario de la Cédula personal del año 1938.

Y en cumplimiento a ello, esta Alcaldía recuerda al vecindario la ineludible obligación de adquirir dicho documento en estas oficinas Municipales hasta el día 20 inclusive, pues pasado dicho día se procederá por la vía de apremio.

Palma 9 Junio de 1939.—Año de la Victoria. El Alcalde Interino, Guillermo Cerverol.

El número de nuestro teléfono es el 1745

## MALTA "LA COMERCIAL"

Unica Marca Registrada

El mejor sucedáneo del CAFE y tres veces más barato. Otras marcas asimiladas - Ninguna igualada. Precios autorizados por la Junta de Abastos en fecha 13 Abril, según autorización N.º 1.696

## Bartolomé Amengual Delmau

Palou y Coll, 17

Fábrica exprofeso: Juan Alcover, 55. Tel. 1381.

Sucursales: Palou y Coll, 15. Tel. 2713 — Costa y Llobera, 30. Tel. 1381.

### AVISO

No deje de adquirir los paquetes que lleven el nombre de BARTOLOME AMENGUAL DELMAU con marca registrada en el Laboratorio Municipal con el n.º 9913.

Exija siempre en los paquetes el nombre BARTOLOME AMENGUAL DELMAU

## Hermanos Alomar

De los Hospitales y Facultad de Medicina de Paris

## BLENORRAGIA

Reciente y crónica, curación radical y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos)

### Urínicas — Impotencia — Sífilis

y enfermedades de la Piel

CONSULTORIO: Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Tel. 2321